

La comunidad gitana en Aragón en 2009

El año 2009 ha sido un año difícil en muchos sectores a causa de la crisis económica que estamos viviendo, y las principales víctimas están siendo los colectivos más vulnerables, entre ellos, la población gitana.

Muchas personas que han sido usuarias de nuestros servicios han perdido el empleo que tenían, e incluso y como consecuencia de ello, también su vivienda, teniendo que acudir a pisos de otros familiares originándose nuevamente situaciones de regresión hacia la marginalidad y la pobreza que habían superado en los últimos años.

En la FSG de Aragón hemos tratado de contener estos procesos de exclusión social a través de nuestros programas de acompañamiento a las familias en la búsqueda de alternativas, y a través de itinerarios individualizados hacia la formación y el

empleo, continuando con la metodología del programa *Acceder*, que tan buenos resultados nos ha dado hasta el momento. Esta nueva etapa 2007-2013 se está caracterizando, en su fase intermedia del programa, por un impulso en las acciones de orientación y formación y una disminución progresiva e inevitable en las contrataciones y la calidad en los empleos.

En el informe que presentamos a continuación se puede observar que se han reducido los niveles de contratación de población gitana en un 40%, el doble que la incidencia en el conjunto de la población española, y se ha duplicado el número de nuevos usuarios que han accedido a nuestros servicios, con respecto al ejercicio anterior de 2008.

La Fundación Secretariado Gitano ha redoblado esfuerzos en el acompañamiento de la población gitana en su búsqueda de empleo, la formación, en las prácticas en las empresas y en la cualificación profesional. De esta manera se pretende que los usuarios de nuestros programas consigan situarse en un punto de partida más competitivo que el que tienen en la actualidad, una vez que la crisis comience a remitir.

“Se han reducido en un 40% los niveles de contratación y se ha duplicado el número de usuarios”